

Baden-Württemberg

Äcker, Apps und Beihilfen

[29.08.2024] In Baden-Württemberg trägt eine App dazu bei, Landwirte von aufwendigem „Papierkram“ zu entlasten. Anträge für Förder- und Beihilfeprogramme können mithilfe der App profil (bw) digital beantragt und verwaltet werden. Insbesondere die Nachweiserbringung wird wesentlich erleichtert.

Wie zuvor schon [Bayern](#) und [Niedersachsen](#) stellt nun auch Baden-Württemberg seinen Landwirten eine App zur Verfügung, die es erleichtert, die erforderlichen Nachweise für verschiedene Förder- und Ausgleichsmaßnahmen zu erbringen. Dies berichtet das [Ministerium für Ernährung, Ländlichen Raum und Verbraucherschutz](#). Mit der App [profil \(bw\)](#) können die antragstellenden Landwirte die Vorgaben der Gemeinsamen Agrarpolitik der Europäischen Union erfüllen und einfach gewährleisten, dass Beihilfen nicht gekürzt oder sanktioniert werden. Landwirte können mit der App georeferenzierte Fotos zu bestimmten Prüfsachverhalten unkompliziert, schnell und für sie selbst frei planbar an die Verwaltung übermitteln. Das aufwendige Ausfüllen von Formularen oder Abwarten von richtigen Zeitpunkten entfällt. Gleichzeitig beschleunigt sich so auch die Antragsbearbeitung. Zudem fallen in der Regel weniger Kontrollbesuche beziehungsweise Nachkontrollen an. Die Auszahlungen können rechtzeitig erfolgen.

Leicht zu bedienen

Ab der letzten Augustwoche werden für die Landwirte in der App so genannte Aufträge bereit gestellt, in denen sie aufgefordert sind, bis Ende September Nachweise der Kennarten einzureichen. Dabei können – alternativ zur herkömmlichen Dokumentation über das amtliche Formular – Nachweise in Form von Fotos für verschiedene Fördermaßnahmen beziehungsweise Sachverhalte erbracht werden. In einigen Fällen können die Nachweise ausschließlich mit der App erbracht werden, etwa wenn das satellitengestützte Flächenmonitoring die Antragsangaben nicht bestätigen konnte oder bei Nutzungen unter Glas.

Die App profil (bw) ist auf Bedienfreundlichkeit hin konzipiert. So wird sie beim Öffnen automatisch aktualisiert, die Auftragsliste kann mit einem Buttondruck auf den neuesten Stand gebracht werden. Früher im Jahr bereits aufgenommene Fotos sind in einer Galerie gespeichert. Nach dem Öffnen eines Auftrags werden die Fotos in der Galerie entsprechend dem Abstand zum ausgewählten Teilschlag sortiert angezeigt, sodass die Zuordnung einfach möglich ist.

(sib)

- [Detailinformationen zur App und deren Nutzung](#)

Stichwörter: Panorama, Apps, Baden-Württemberg, Landwirtschaft